

Editorial

Ecopetrol con la sartén por el mango

Al cumplir 70 años de su creación, el futuro de Ecopetrol tras la compra de ISA, es prometedor. Su desafío en los próximos 30 años es la diversificación.

Se están cumpliendo 70 años desde que la concesión de Mares revirtió al Estado colombiano, y se dieron las condiciones para la creación de Ecopetrol. Actualmente, Ecopetrol es la empresa de mayor tamaño en Colombia y, a lo largo de su historia, ha hecho contribuciones fundamentales a la balanza de pagos, por su peso en las exportaciones, satisface la demanda nacional de combustibles y provee seguridad energética.

Ecopetrol, como todas las empresas del sector en el mundo, resintió en 2020 la reducción en la demanda de petróleo como consecuencia de la pandemia que hizo colapsar el precio internacional del crudo, pero pudo resistir. Con la reactivación de la economía mundial y las restricciones a la oferta, el precio de referencia del barril Brent se recuperó (Desde 60 dólares por barril a principios de 2021 a 72 la semana pasada) y con ello se aliviaron las finanzas de la empresa, que tuvo un excepcional primer semestre en 2021.

Una vez superada la crisis provocada por la pandemia, aparece un nuevo reto para Ecopetrol: el de saber leer adecuadamente los cambios que



ILUSTRACIÓN MORPHART

se avizoran en la demanda de hidrocarburos, el corazón de su negocio. En efecto, el desarrollo del Acuerdo de París en la política pública y el cambio en las preferencias de los consumidores hacen que la demanda de combustibles fósiles se reduzca, con la excepción del gas natural. Una evolución prevista en los estimativos de las agencias internacionales especializadas.

El asunto es que el mundo

está empeñado en la transición energética y eso lleva a la reducción en el largo plazo del consumo de hidrocarburos. Sin embargo, para un país como Colombia con las necesidades de recursos que tiene para satisfacer la demanda social, no existe la posibilidad real de dejar de sacar el petróleo del subsuelo, por lo menos mientras sea rentable hacerlo. No solo por su aporte macroeconómico, sino porque asegu-

ra el suministro de combustibles y apoya el desarrollo regional. Lo que sí se podría lograr es la producción de hidrocarburos con menos carbono para no perder participación en el mercado.

De otro lado, ante un negocio del petróleo no muy promisorio, Ecopetrol debe continuar en el camino de diversificar su portafolio. Por esa razón, resulta tan conveniente que ISA haga parte hoy del gru-

po. Ecopetrol adquirió una multinacional que está listada en la Bolsa de New York, que cuenta con 51 filiales y subsidiarias, y presencia en varios países de América Latina. Contar con ella le permite diversificar los riesgos de un mercado volátil e incierto, y entrar en un sector con mejores perspectivas como es el eléctrico.

En los próximos treinta años, la empresa centenaria se moverá en aguas totalmente distintas. Deberá haberse transformado en un ente energético que contribuya a la seguridad en el suministro de energía del país y continúe creando valor para sus accionistas y para la sociedad, no solo en Colombia sino en la región latinoamericana. En el entretanto, dan confianza los pasos que han tomado los directivos de la empresa para encarar ese porvenir, encaminándola hacia la diversificación y la descarbonización, para garantizar de esa forma su supervivencia y los recursos que genera para los colombianos. Larga vida para Ecopetrol, una empresa que se está adaptando a la transición energética y puede contribuir con su experiencia y capacidad a que ella se lleve a cabo de la mejor manera ■

OPINIÓN



LA IGUANA Y LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA

Por
FELIPE BAYÓN
Presidente de Ecopetrol

Ecopetrol ha sido fundamental para la economía y el bienestar de las familias colombianas durante 70 años. Hoy sabemos que tenemos un rol clave en la reactivación y en el cierre de las brechas sociales que aquejan a millones de colombianos. Colombia cuenta con una Ecopetrol fuerte en sus finanzas y eficiente en sus operaciones, y con una gran capacidad de

adaptación y resiliencia, como lo demuestran las cifras récord del primer semestre de 2021. Decidimos acelerar nuestra apuesta por la transición energética y por ser un protagonista en esas dos mega-tendencias que dominan el mundo: descarbonización y electrificación. Sin descuidar nuestro negocio tradicional, el del gas y el petróleo, tenemos metas am-

biciosas como llegar a cero emisiones netas de carbono en 2050, aumentar la producción de energía a partir de fuentes renovables, liderar las inversiones en hidrógeno verde y azul, y proteger la biodiversidad con una amplia red de ecosistemas y la aplicación de soluciones naturales del clima. En esta ruta de la transición energética se enmarca la

adquisición de la mayoría accionaria de ISA, empresa emblemática de Colombia, orgullo de Antioquia. Esto nos permite crear un grupo de energía líder en América, más fuerte, diverso e internacional, con trabajadores comprometidos con la seguridad energética del país, la nueva era de la energía limpia y el bienestar de los colombianos ■

ECOS Y COMENTARIOS

ANTIOQUIA CON MENOS DESEMPLEO

El Dane publicó recientemente las cifras de ocupación y desempleo regional del primer semestre de este año. Los resultados para la región Central donde está incluido Antioquia son alentadores. Esta zona es donde más disminuye la tasa de desempleo entre

el primer semestre del 2020 y el primero de 2021, lo que hace que se presente la mayor reducción de población desocupada entre todas las regiones. Es también la segunda, después de la del Pacífico, en mayor aumento de la tasa de ocupación. Sin embar-

go, dichas tasas aún no alcanzan los niveles previos a la pandemia (primer semestre 2019). Por esto es importante que Antioquia logre insertarse de manera innovadora en el reacomodo, por la pandemia, de las cadenas de valor mundiales ■

LO QUE FALTABA

ORTEGA ARRASA CON LA OPOSICIÓN

15 nuevos organismos no gubernamentales fueron clausurados por Daniel Ortega en Nicaragua la semana pasada, con lo que suman ya 55 ONG cerradas desde 2018. Se les acusa de incumplimiento de sus obligaciones legales y de obstaculizar el control y vigi-

lancia del MinGob. A tan sólo 74 días para las elecciones generales del 7 de noviembre, en las que el líder sandinista buscará su tercera reelección, el ataque a medios, opositores políticos y organizaciones que no compartan su pensamiento es feroz y no se detiene ■



el COLOMBIANO

Fundado en 1912 por Francisco de Paula Pérez, 1891-1976 | Fernando Gómez Martínez, 1897-1985 | Julio C. Hernández F., 1902-1983

Presidente Grupo El Colombiano: Ignacio Gaitán Villegas Directora: Luz María Sierra Lopera.

Macroeditor Opinión: Felipe Velásquez. Macroeditores: Germán Calderón (Periodismo Gráfico y Audiovisual) - Camila Carvajal (Fin de Semana)

Daniel Valero (Actualidad) - Mónica Quintero R (Cívico) - Isolda María Vélez H (Análisis). Editores de información: Claudia Arango - Santiago Cárdenas - Carlos Mario Gómez

(Continuidad) - Javier Alexander Macías - Juan Diego Ortiz - Olga Rendón. Editores Periodismo Gráfico e Interacción: Juan Sebastián Carvajal (Audiovisual)

Ana María Plata (Interacción) - Ricardo Ramírez (Infografía) - Sonia Rodríguez (Diseño) - Esteban Vanegas (Fotografía).

Junta Directiva:

Principales: Juan Luis Aristizábal - Alba Luz Hoyos - Ricardo Leyva - Juan Luis Mejía - Alejandro Mesa.

CLASIFICADOS Y SUSCRIPCIONES 339 3333

Oficina Ppal.: Cra. 48 N° 30 Sur 119 Envigado.

Tel: (574) 331 5252 Fax: 331 4858 A.A.: 80636

Bogotá: Cl. 25 D Bis No. 102A 63 P 2 Tel: (571)

4156764 Fax: 4157508 Edificio la República.

Internet: www.elcolombiano.com

Las opiniones expresadas por los columnistas son libres y de ellas son responsables sus autores. No comprometen el pensamiento editorial de EL COLOMBIANO. El contenido del periódico EL COLOMBIANO es de propiedad de EL COLOMBIANO S.A.S queda prohibida su reproducción total o parcial en cualquier medio conocido o por conocerse, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. / The content of the newspaper EL COLOMBIANO is property of EL COLOMBIANO S.A.S. All partial or total reproduction in any existing or future media publications and its translation to any language is strictly prohibited without prior written approval from the owner. © 2021